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FS3 - Psychologie Patricia Schreiber, Lisa Morath, Jörg Schindler 
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Mechatronik Florian Weigand, Thomas Kolb 
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FS Lehramt Berufliche Schulen Daniel Lehmann 
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Top 1:  Wichtiges aus den Fachschaften 

 FS 01: 
o Die Veranstaltung „Baurecht“ wird nicht mehr angeboten, was neben die am Fachbereich 1 

angesiedelten Wirtschaftsingenieure auch Studierende der Architektur und des 
Bauingenieurwesens betrifft. 

 FS 04: 
o Der Ball der Mathematiker findet am 04.06.2016 in der Otto-Bernd-Halle um 20 Uhr statt. 

 FS 05: 
o Der Fachbereich hat einen neuen Geschäftsführer. Es werden weitere Helfer für die Wahlen 

gesucht, dazu gefragt: Soll die Fachschaft unterstützen? 
 FB 13: Es werden Wahlhelfer aus der Fachschaft gestellt, ferner wird die Hiwi-Vergütung 

aufgestockt 
 FS 07: 

o Das Vernetzungsgrillen findet am 09.06.2016 um 18 Uhr statt. Es wurde der Wunsch geäußert, 
dass jede Fachschaft das Grillen ausrichtet. 

 FS 10: 
o Eine Delegation nahm an der BuFaTa-Biologie teil. Demnächst soll eine Fachschafts-Teambuilding-

Maßnahme stattfinden. 
 FS 11 Materialwissenschaften: 

o Demnächst wird das Sommerfest ausgerichtet. 
 FS 13: 

o Eine Delegation nahm an der BauFaK teil (siehe FS 16). 
 FS 16: 

o Im letzten Monat fand tagte die BauFaK in Dresden. Dort wurde über eine Stellungnahme zum VG 
Wort (Relevanz: Zitation der Skripte) abgestimmt. Die Fachschaft unterstützte die bisherige 
Regelung. 

 BuFaTa-Biologie: steht ebenfalls dahinter 
 FS 18: 

o Eine Delegation nahm an der BuFaTa-ET teil. 
o Das Konzept für das Lernzentrum wurde überarbeitet. 
o StAu: Es gibt verschiedene Regelungen, Module aus dem Wahlkatalog zu wechseln. Zur Zeit ist 

dies nur einmal gestattet. Der Wunsch dies zu ändern wurde nicht intensiv diskutiert, da 



 

Kommunikationsprobleme mit dem aktuellen Dekanat vorliegen. Es wird gehofft, dass sich dieser 
Umstand kommendes Semester ändert. 

 FS 20: 
o Die Fachschaft richtete die KIF (Konferenz der Informatikfachschaften) aus. Es kamen über 200 

Teilnehmer*innen und war insgesamt sehr erfolgreich. Die Fachschaft bot an, anderen bei der 
Ausrichtung einer BuFaTa zu helfen. 

 FS Mechatronik: 
o Die Wahlliste wurde zu spät abgegeben, weshalb eine extra Wahl im November stattfinden muss. 

Das Problem war, dass man davon ausging, der Tag würde um 24 Uhr enden. Die Verwaltung 
beendet ihre Annahme jedoch bereits um 16 Uhr. 

 FS Lehramt an Gymnasien: 
o Bekanntgabe von VP Bruder in der letzten Zfl-Sitzung: Das Kombinationsverbot im Mint+ 

Verfahren wird vorerst ausgesetzt (ist also unbefristet). Diese Regelung gilt erstmal ein Jahr. Es 
wird zur Zeit nach einer Lösung gesucht. 

Top 2:  Wichtiges aus den Gremien 

 AStA: 
o  Der Schlossgarten hat wieder geöffnet. 
o  Seit kurzem gibt es einen feministischen Lesekreis. Eingeladen sind alle Personen, die sich für 

die Diskussion über feministische Themen interessieren. Informationen, Fragen, Anmerkungen 
oder Probleme können an frau_en@asta.tu-darmstadt.de gerichtet werden. 

o  Die Vorbereitung der Hochschulwahlen (20.05. – 23.05.2016) läuft. Es wird wieder ein 
allgemeines Wahlplakat vorbereitet. Ferner wird es Wahlinfostände vor den Mensen geben, an 
denen sich die Fachschaften beteiligen können. 

o  Für Interessierte zur Queer-Thematik wird der Queer-Zirkel angeboten. Informationen, Fragen, 
Anregungen und Probleme können an queer@asta.tu-darmstadt.de gesandt werden. Der CSD 
findet am 20.08.2016 statt, wozu alle Fachschaften eingeladen werden, sich an der 
Vorbereitung und Teilnahme zu beteiligen. 

o  Wie bereits Tradition stellt sich der AStA mit einem Besuch in den einzelnen Fachschaften vor. 
Leider haben sich nur wenige Fachschaften zurückgemeldet. Neben der Möglichkeit, spezielle 
Referate einzuladen gibt es auch die Möglichkeit, konkrete Fragen oder Probleme im Vorfeld 
mitzuteilen, über die dann diskutiert werden kann. 

o  Der AStA plant eine Kampagne zu sozialen Themen. Dazu werden alle eingeladen, im Juni 
Veranstaltungen zu sozialen Themen zu organisieren. 

o  Wie letztes Jahr soll es auch dieses Mal Erstie-Taschen geben, zu der erneut ein 
Designwettbewerb stattfindet. Die Gewinne sind ein Wochenende im Hotel sowie Gutscheine 
für den Schlosskeller bzw. -garten. 

 Senat: 
o  Das Eignungsfeststellungsverfahren (Efv) in Darmstadt ist nicht in Gefahr. 
o  Bei der Erarbeitung von Zielvereinbarungen sollen Vertreter der Fachschaft beteiligt werden. 

 UA-Lehre: 
o  Es gab APB-Änderungen für den Wahlpflichtbereich in den Studiengängen B.Sc. Biologie und 

M.Sc. Technische Biologie sowie Joint Bachelor of Arts. 
o  Der „Tag der Lehre“ wurde geplant (findet am 23.11.2016 statt). 
o  Eine TU-weite Regelung zu Eignungsfeststellungsverfahren soll ausgearbeitet werden 

 



 

Top 3:  Vorbereitung des Gesprächs mit VP Bruder und P Prömel am 31.05.16 

 Gesammelte Vorschläge werden an das Präsidium gesandt. 
 Themen: 

o  Bedarf und Interesse an Nachfolge von Prof. Wirths wegfallenden Modulen (FB 01) Baurecht 
und Einführung in das Recht. Aktuell ist diesbezüglich nichts geplant und der Fachbereich sperrt 
sich gegen Externe Dozenten. 

 Problem der Abschaffung von Veranstaltungen, die fachbereichsübergreifend relevant 
sind. 

 Über die Rhein-Main-Kooperative versuchen, entsprechende Veranstaltungen 
abzudecken 

o  Bei den Orientierungswochen sollen keine Rivalitäten zwischen den Fachbereichen geschürt 
werden. Eine bessere Identifizierung mit der TU ist erstrebenswert. 

o  Es werden Helfer für MeetDarmstadt gesucht. 
o  Einschreibefristen sollen verlängert werden. 
o  Die Implementierung von englischsprachigen Masterstudiengängen (siehe Top 4). 
o  Die Reaktionszeit des Präsidiums auf Anträge. 
o  Die Kooperation mit der JGU Mainz und JGU Frankfurt 
o  Problem mit der Plakate überklebenden Konaktiva 

Top 4:  Implementierung von englischsprachigen Studiengängen 

  Der Fachbereich 01 möchte den neuen Masterstudiengang Logistik einführen. Das Präsidium fordert 
jedoch, diesen auf Englisch anzubieten. Dadurch würden aber auch Fächer deutscher Studiengänge auf 
Englisch stattfinden. 

  Es werden, wie bereits angesprochen, Englischkurse benötigt. 
  Bis 2030 sollen 30% der Angebote auf Englisch sein. 
  Der Fachbereich Physik diskutiert über mehr Internationalisierung und englischsprachige Master. 
  Im Fachbereich Informatik gibt es bereits einen solchen Master, dieser wird jedoch hauptsächlich von 

Studierenden besucht, die ihren Bachelor nicht in Deutschland erworben haben. 
  Ebenfalls der Fachbereich 02 diskutierte diese Thematik im FBR. 
  Das Problem ist, dass eine C1-Qualifikation zusätzlich zu dem Bachelor-Abschluss vorliegen muss, was 

einen zeitlichen und organisatorischen Mehraufwand darstellt. 
o  Vorschlag: Kurs als Wahlfach 

 Der Fachbereich Architektur hat einen englischen Master unabhängig von der TU. 
 Die FSK-Vertreter für das Sprachenzentrum sollen das nächste Mal berichten. 
 Problem der Professoren, dies einerseits zu wollen und andererseits auch zu können (Gefahr des 

Qualitätsverlusts durch Veranstaltungen auf einer anderen als der Muttersprache). 

Top 5:  Mentorensystem 

 Der Fachbereich 02 spielt mit dem Gedanken, ein studentisches Mentoren-System einzuführen, hat 
jedoch keine konkreten Pläne 

o Die Fachschaft Informatik hat ein System für das erste und in bestimmten Fällen das zweite 
Semester, in welchem während 15-minütigen, wöchentlichen Einzelgesprächen individuelle 
Probleme erörtert werden können. 

o Im Fachbereich Pädagogik gibt es im Wintersemester vier feste Termine, weitere sind auf 
Anfrage möglich. Dieser Service ist QSL-Mittel-finanziert und wird vom Praxislabor organisiert. 



 

o Für die Psychologie in der IT gab es während der Neuschaffung des Studiengangs ein 
Mentorensystem. Die Teilnahme war keine Pflicht und die Mentoren wurden vergütet. 

o Bei den Studierenden Lehramt am Gymnasium ist die Teilnahme ebenfalls freiwillig. Die 
Mentoren haben jedoch HiWi-Verträge, die Organisation läuft über Moodle. 

Top 6:  Tour der FSK 

 Auf der FaTaMa (BuFaTa Maschinenbau) berichteten mehrere Hochschulen von Kneipentour-ähnlichen 
Vernetzungsaktivitäten, in denen die einzelnen Fachschaften von FSK-Vertretern besucht werden. 

o Einwand: Eine solche Veranstaltung soll für alle FachschaftlerInnen sein, nicht nur die FSK-
VertreterInnen 

o Es gibt gewisse Überschneidungen mit dem Vernetzungsgrillen 
o Ein Zeitplan für diesen „Fachschafts-Marathon“ müsse erst ausgearbeitet werden 
o Grundsätzlich ist das Meinungsbild positiv 
o Vorschlag eines Wettbewerbs, bei dem Fachschaftsstempel „gesammelt“ werden 
o Team für die Fachschaftentour: 

 André Harder 
 Jan Tatje 
 Dustin Wever 

Top 7:  Bericht vom Fachschaftenwochenende 

 Das FSK-Wiki wurde überarbeitet und eine zuständige Arbeitsgruppe eingerichtet. 
 Es gab einen regen Austausch über die Planung und den Verlauf von Fachschaftssitzungen. Ferner 

kamen Vorschläge, der Sitzung einer anderen Fachschaft beizuwohnen. 

Top 8:  Termine 

 23.5 Chill und Grill FB1 vor dem Hochschulgruppenhaus 
 09.06 Mittsemesterparty FB1 im Ponyhof 
 09.06 Vernetzungsgrillen FB 7 um 18:00 Uhr gegenüber der Lichtwiesen-Mensa hinter'm zentralen 

Kekule-Hörsaal 
 06.06. Sommerfest Bauingenieure 
 04.06. Matheball-->Tanzkurse werden angeboten 

Top 9:  Sonstiges 

 Rhein-Main-Kooperation 
o Psychologie erhofft sich Kooperation (u.a. wegen der klinischen Psychologie) 
o FB1: Kooperation mit Frankfurt 
o Problem: Charakter der einzelnen Universitäten kann verloren gehen 

 Es ist kein gemeinsamer E-Mail-Container vorhanden. 
 Die Plakate der Konaktiva nehmen überhand; die Thematik wird mit dem Präsidium erörtert. 

o Stellungnahme als FSK 
 
 
Kommende FSK 
FB 07 – 31.05.2016 (Sonder-FSK mit den Herrn Prömel und Bruder) 



 

FB 02 – 21.06.2016 
FB 03 – 27.07.2016 


